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令和６年度 第８回府中市環境保全活動センター検討調整会 議事録 

 

■日 時：令和７年１月２７日（月）午後１時３０分～午後３時３０分 

■場 所：府中駅北第二庁舎６階小打合せ室 

■出 席：（敬称略） 

（委 員）（５名）浅田 多津子、杉村 康之、谷田部 義則、室 英治、石川 

伊智郎 

（事務局）（２名）熊谷 一茂、町田 拓未 

（その他）（１名）府中市文化スポーツ部ふるさと文化財課 小島 奈津恵 

■欠 席： 

（委 員）（２名）塚原 仁、渡邉 妙子 

（事務局）（２名）栁下 豊宏、田口 敦 

■要望事項 

 【府中市文化スポーツ部ふるさと文化財課】２月１日（土）開催予定の市民環

境セミナーにて、講師の伊豆田猛氏が編纂に携わった「新府中市史（自然

編）」のＰＲを行いたく、チラシを会場内に置いてほしい。⇒委員了承。チラ

シを事務局で預かる。 

・チラシのデータをいただくことは可能か。⇒可能。事務局を経由して希望す

る委員に共有する。 

■議 事 

１．報告 

① 令和６年度 第７回検討調整会議事録・・・「３．その他」の次年度自然体

験学習などの日程について「（予定）」を追記する。 

② 各部会の報告・・・ 

・学習部会：直近では１月１６日に部会を実施。主に１２月２１日の第６回

かんきょう塾（林館長）の振り返りと第７回（グループ活動発表など）開催

に向けた確認などのほか、春の親子かんきょう塾でバスが使えないことに起

因する事業実施の可否について検討した。次回は２月４日（火）開催予定。 

・広報部会：前回１０月１６日（水）での検討をもとに決定した次号（第５

０号）の年度末発行に向けて、本日１月２７日に第１回編集会議を行う。 

・その他：先日環境審議会が行われたが、第３次基本計画の進捗確認につい

て保全センターには共有されるのか。⇒公表の準備ができしだいセンターを

含め全市民にフィードバックする。⇒検討調整会としては共有いただいた内

容をもとに、センターとしての意見をまとめて審議会に伝える役割があると

考える。 

・各部会の今後についてもう一度確認したい。⇒学習部会は今年度末まで。

広報部会はセンターだよりの発行に加えホームページ活用に関する検討の役
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割があるため存続するが、メンバーが少なくなっているため協力いただける

方を増やしたい。 

③ 今年度各種事業の進捗について・・・事業一覧を共有。⇒参加人数などの

結果を盛り込んだ内容のものにしてはいかがか。 

  ・春の親子かんきょう塾について、学習部会の意見も踏まえ、現地集合とす

る場合の実施形式と体験費用の公費負担について事務局で確認を行ったが、

結果として今年度の実施を見送ることとなった。体験費用の公費負担につい

て、そういった用途の予算が組まれておらず流用も行えないという点が大き

い。先方にはその旨を連絡し、時期を改めての実施について引き続き相談に

乗っていただくようお願いした。 

  ・イベントの結果（参加人数・アンケート結果など）についてホームページ

を活かしてメンバー内で共有できないか。各イベントの担当サポーターが報

告などを投稿するようにできればよいと思う。⇒昨年度にホームページを構

築した際に、当時の一部検討調整会委員の要望でメンバー（サポーター）限

定の掲示板機能をねじ込んでもらったのだが活用に至っていない。せっかく

作ったものなので今後の広報部会で検討してもらえたらと考えている。 

④ その他・・・ 

 ・かんきょう市民の会：次年度の「市民ボランティア調査」委託について明

日１月２８日に環境政策課と打合せを行う。３月には内容が決定する見通し。

疑問に思うのがかんきょう塾など講師謝礼や保険料を直接市が負担している

事業との違いについて。⇒かんきょう市民の会のように実施主体が事業を完

結させられるのであれば業務委託の形をとれたほうが事務局としてはありが

たいが、実態としては各主体の関り方など協働の形態が多様であり一様には

いかない。実績や関係主体が増えていけば委託も含め新しい事業を増やせる

ことが期待できる。 

 ・仮に事業が全て委託化された場合、その契約主体は環境政策課ということ

になるが、保全センターの意義はどうなるのか。⇒様々な主体・団体どうし

の交流・意見交換の場としての役割があるが、現在は特にそのような取組み

は行えていない。具体的にやることが決まっていないと声をかけにくいこと

もある。 

 ・環境まつりの出展団体は多数あるはずなので、つながりを増やしていって

はどうかと思う。⇒ゼロカーボンシティ推進など、企業等との協定も活かし

て互いに利のある取組みを模索できたらと考えている。 

 

２．議事   

 ① 市民環境セミナーについて 

  ・１月１５日広報ふちゅうに記事掲載のほか、市内施設・学校などへチラ
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シ・ポスター配布済み。担当サポーターの藤間氏と事務局で伊豆田教授の研

究室を訪問し、内容や当日のセッティングについて確認済み。会場との打合

せも住んでおり、あとは当日を迎えるのみとなっている。 

 ② 次年度の環境学習事業について 

  ・現時点の検討状況…かんきょう塾ネット代表の松田氏より団体内のグルー

プライン上での検討状況を事務局に共有いただいた。年７回の実施時期やテ

ーマなどの叩き台ができている状態。見学先や講師の案についてより具体化

されていくと思われる。 

  ・府中かんきょう塾２０２５の基本方針について…これまでどおり多様なテ

ーマで実施するか、テーマを統一するか、また、通年参加を基本とするか否

か。⇒以前の話し合いの中で、基本計画・方針に沿った内容にしてはどうか

ということは固まっていたかと思う。⇒検討調整会の要望として塾ネットへ

伝える。 

  ・塾ネットから案を示せるのは早くて３月になる見通し。 

  ・様々な活動団体を巻き込むために、団体の方々にかんきょう塾の講師をお

願いしてはどうか。団体のＰＲにもなると思う。環境まつりの出展団体に声

をかけるとか、あとはサポーターにアンケートをとるとか。 

 ③ その他・・・特になし 

   

３．次回以降の検討調整会について 

 ・開始時間が午後２時であるとより都合をつけやすいがいかがか。⇒各委員よ

り特に異論無し 

 

■次回開催予定日 

令和６年度 第９回府中市環境保全活動センター検討調整会（通算 160回） 

日 時：令和７年２月２１日（金）午後２時～ 

場 所：府中駅北第二庁舎６階小打合せ室 

  

■次々回開催予定日 

令和６年度 第１０回府中市環境保全活動センター検討調整会（通算 161回） 

日 時：令和７年３月１９日（水）午後２時～ 

場 所：未定⇒おもや３階会議室Ａ３０２ 

 


